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Reunião do Conselho Diretor realizada em 29/09/2015 1 

                                            ATA 2 

 3 

Às dez horas do dia vinte e nove de setembro do ano dois mil e quinze, realizou-4 

se na sala de reuniões do Colégio Brasileiro de Altos Estudos/Fórum de Ciência e 5 

Cultura/UFRJ, situado à Av. Rui Barbosa, 762 – Flamengo – RJ, a Reunião do 6 

Conselho Diretor, sob a presidência do Reitor – Prof. Roberto Leher e tendo a 7 

participação dos seguintes conselheiros: Prof. Carlos Vainer, Coordenador do 8 

Fórum de Ciência e Cultura/FCC, Profª. Lilia Pougi/Decana do CFCH, Prof. 9 

Fernando Ribeiro/Decano do CT, Prof. Vitor Iorio/Decano do CCJE, Agnaldo 10 

Fernandes – Chefe de Gabinete/Reitoria, Profª. Claudia Carvalho–Diretora/Museu 11 

Nacional, Prof. José Sergio Leite Lopes – Diretor do Colégio Brasileiro de Altos 12 

Estudos/CBAE, Prof. Michel Misse - Diretor da Editora da UFRJ, Fernanda Ribeiro – 13 

Diretora Adjunta/Editora da UFRJ, Paula Mello – Coordenadora do Sistema de 14 

Bibliotecas e Informação/SiBI, Profª Maria Malta – Pró-Reitora de Extensão e 15 

Coordenadora da Universidade da Cidadania, Isabel Azevedo – Diretora da Casa 16 

da Ciência, Paulo Caetano-Chefe de Gabinete/FCC, Maria Helena Hermes - 17 

Assessora da Coordenação/FCC, Vera Barradas - Assessora da Coordenação e 18 

Substituta Eventual da Sup. Administrativa/FCC, Prof. Eduardo Linhares 19 

Qualharini – Representante de ex alunos/Politécnica/UFRJ,Tadeu Lemos – 20 

Representante do DCE, Patricia Dornelles – Superintendente de Difusão 21 

Cultural/FCC, Prof. Fernando Salis – Superintendente de Comunicação, TV e 22 

Rádio/FCC, Profª. Adriane Aparecida Moraes – Diretora da Divisão Cultural e 23 

Divulgação/PR-5, Glaucia de Aguiar – Técnico-Administrativa/FCC, Maria Dias – 24 

Diretora de Produção/FCC, Marcello Cantizano – Superintendente/CLA, Prof. 25 

Rundsthen Nader-Representante da Decania/CLA. A sessão foi iniciada com o 26 

Prof. Roberto Leher, Reitor e Presidente deste Conselho, delegando ao Prof. Carlos 27 

Vainer, Coordenador do Fórum de Ciência e Cultura, a condução da sessão, o qual 28 

agradeceu a presença de todos e deu início aos informes, a saber: 1- Lançamento 29 

do Programa Cultura e Pensamento: O Prof. Carlos Vainer informou que no dia 30 

22/09/2015 houve o lançamento do Programa Cultura e Pensamento/MinC no 31 

Fórum de Ciência e Cultura, um dos principais programas que está sendo lançado 32 

no âmbito da Secretaria Nacional de Políticas Culturais, buscando uma reflexão 33 

mais ampla sobre a cultura e seu lugar na sociedade contemporânea. O programa 34 

prevê a realização de cinco seminários em diferentes partes do país e o fato de 35 

seu lançamento ter acontecido na UFRJ é muito significativo para toda a 36 

comunidade universitária. Há um acordo prévio com o MinC para que um dos 37 

eixos do programa, intitulado Cultura e Cidade, seja conduzido pela UFRJ, através 38 

de um novo convênio. Falou ainda a respeito da assinatura de outro convênio, já 39 

submetido a este Conselho, para realização de um dos eventos do Programa 40 

Cultura e Pensamento, que acontecerá em 20/10/2015, chamado Movimentos 41 

Populares e Sociais do PMS. 2- Laboratório Público de Restauro: O Prof. Carlos 42 

Vainer lembrou sobre o projeto de instalação do Laboratório Público de Restauro 43 

no Espaço UFRJ, situado na Av. Venceslau Brás, 215 – Botafogo/RJ, que conta 44 

com a colaboração da EBA, para recuperação do mural Última Ceia, pintado por 45 
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Ziraldo em 1967 e que foi encoberto por tapumes e ladrilhos à época que o 1 

espaço era ocupado por empresário. Disse ainda que o referido laboratório estará 2 

aberto à visitação pública e que vários outdoors serão afixados na fachada do 3 

prédio fazendo referência ao trabalho de recuperação. Terminou agradecendo todo 4 

empenho do Gabinete do Reitor e da FUJB na execução desse projeto, que já deu 5 

o primeiro passo com a licitação para obra da derrubada de uma série de paredes. 6 

3- Festival Rio 2015 – Obras e interdição do prédio: O Prof. Carlos Vainer lembrou 7 

a todos sobre a cessão de uso para o referido Festival, assunto que foi submetido 8 

à deliberação deste Conselho na sessão passada. Falou ainda das dificuldades que 9 

enfrentou junto à Procuradoria da UFRJ para autorização do Termo de cessão, 10 

mas que finalmente obteve aprovação. Completou dizendo que os prédios do 11 

CBAE receberão melhorias em obra e ampliação em número de salas, como forma 12 

de contrapartida. Como parte desse acordo para cessão de uso, o Prof. Carlos 13 

Vainer distribuiu, entre os conselheiros, alguns ingressos recebidos do Festival 14 

para sessões de cinema. 4- Negociações com o Comitê Olímpico do Qatar para a 15 

cessão temporária de uso, durante as Olimpíadas 2016, do imóvel RB 762: O Prof. 16 

Carlos Vainer disse que além da contrapartida em execução de obras, que entre 17 

outras consta a energização do prédio principal do CBAE, a Delegação do Qatar, 18 

nessa cessão de uso, pretende deixar um legado para a cidade através das 19 

intervenções. Disse ainda que amanhã terá uma reunião com tal delegação 20 

através do skype, cujo encontro será na Empresa Olímpica Municipal/RJ, que aliás 21 

tem dado valoroso apoio na negociação com a UFRJ. 5- Reunião FIC – Secretaria 22 

Estadual de Cultura: O Prof. Carlos Vainer informou sobre a reunião agendada 23 

com a Sra. Eva Doris e suas sub-secretárias no dia 06/10/2015, contando 24 

também com as presenças do Diretor do INEPAC e do representante do MinC no 25 

Estado do Rio de Janeiro para discutir com o Fórum Interuniversitário de Cultura-26 

FIC uma política estadual de cultura. Informou que o FIC agora também conta 27 

com a participação da FIOCRUZ e da Fundação Casa de Rui Barbosa. 6- Diálogo 28 

com a Prefeitura RJ: O Prof. Roberto Leher falou sobre as discussões mais 29 

sistemáticas que vem tendo com a Prefeitura/RJ sobre diversos assuntos de 30 

interesse da UFRJ, como saúde, cultura, patrimônio, questões viárias, questões 31 

sobre estacionamentos, despesas em geral. Informou ainda sobre a reunião de 32 

trabalho que acontecerá no dia 16/10/15 na UFRJ, onde o Prefeito e sua equipe 33 

estarão presentes apresentando também demandas de interesse da Prefeitura. 7- 34 

Negociações com o BNDES, priorizando patrimônio edificado: O Prof. Roberto 35 

Leher contou sobre as negociações com o BNDES para dar apoio aos prédios 36 

tombados. Para isso já apresentou quatro projetos, a saber, MN, HESFA, Escola de 37 

Música e Palácio Universitário. 8- Diálogo com a Empresa Olímpica Municipal – 38 

Setor de legado: O Prof. Vainer falou sobre a recente reunião que teve com o 39 

responsável da área de legado da Empresa Olímpica Municipal, o qual informou 40 

que os temas mobilidade e esportes são prioritários. Na reunião o Prof. Vainer 41 

apresentou a idéia da extensão do VLT da área portuária até a cidade 42 

universitária, o que também propicia o desenvolvimento de uma política 43 

residencial na área. Disse ainda que o assunto também é visto de maneira 44 

significativa pela Companhia de Desenvolvimento Urbano da Região Portuária-45 
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CDURP. Ainda sobre o diálogo com o responsável da área de legado/EOM sobre o 1 

tema esporte, Prof. Vainer informou que foi passada a idéia da realização de um 2 

centro de treinamento paraolímpico ligado à Escola de Educação Física e 3 

Desportos/UFRJ. Relatou também que o Conselho Municipal de Cultura está 4 

renovando seus conselheiros e como a UFRJ tinha assento através do Fórum de 5 

Ciência e Cultura, como representante das Universidades Públicas/RJ, este 6 

interesse foi reforçado junto ao Secretário Municipal de Cultura, e caso não fosse 7 

possível manter a mesma representação, que tal indicação fosse direcionada para 8 

uma das universidades integrantes do FIC. O Prof. Vainer apresentou estas 9 

questões ao Prof. Roberto Leher como sinalizações para pontos de pauta durante 10 

a reunião a ser realizada com o Prefeito no dia 16/10/15. 9- Infome MN sobre 11 

criação de rodoviária: A Profª. Claudia Carvalho falou sobre as propostas e 12 

conversas com o BNDES na questão de recuperação do MN, conforme item 7 dos 13 

informes, e também sobre a preocupação com a construção de legados em virtude 14 

das Olimpíadas, que envolve especificamente a criação de uma rodoviária em 15 

área próxima ao Museu Nacional. O Prof. Roberto Leher, considerou importante 16 

esta última informação para também entrar na pauta da reunião com o Prefeito. 17 

10- Restrição de uso dos espaços FCC durante Festival Rio 2015: O Prof. Vainer 18 

explicou sobre a necessidade de restringir o uso dos espaços para eventos no 19 

CBAE, em função das obras programadas para melhoria do prédio, conforme 20 

Termo de Cessão de Uso ao Festival do Rio 2015, o qual precisará cumprir um 21 

cronograma com prazo final em dezembro/2015. 11- Informe CT sobre evento: O 22 

Prof. Fernando Ribeiro noticiou o evento que será realizado pela Embaixada da 23 

Nova Zelândia e que acontecerá no CT, no dia 10/10/15. Ordem do dia: A pedido 24 

da Profª. Claudia Carvalho/MN em comum acordo com Paula Mello/Coordenadora 25 

do SiBI, o item 6 : SiBI - Participação no Centro de Documentação de 26 

Línguas Indígenas/CELIN foi retirado de pauta, pelo fato de um problema no 27 

encaminhamento do tema, junto ao MN, quanto à sua aprovação. Desse modo, a 28 

Profª. Claudia Carvalho informou que o assunto retornará ao Conselho Diretor 29 

assim que for aprovado na reunião de Congregação da Unidade.  Com a 30 

concordância de todos sobre a retirada deste ponto de pauta, foi dada 31 

continuidade à sessão e o primeiro ponto de pauta foi apresentado: Ata da 32 

Sessão de 14/07/2015: Aprovada pelos Conselheiros, obtendo apenas 01(uma) 33 

abstenção do MN. Segundo ponto de pauta: Ata da Sessão de 25/08/2015: 34 

Aprovada pelos Conselheiros por unanimidade. Terceiro ponto de pauta: 35 

Revisão parcial de decisão sobre transferência para a FUJB de recursos do 36 

convênio a ser assinado com o MinC: O Prof. Carlos Vainer lembrou que na 37 

sessão passada foi aprovada a transferência para a FUJB de recursos provenientes 38 

das emendas parlamentares. Em atendimento à orientação da Pró-Reitoria de 39 

Planejamento e Desenvolvimento/PR-3, sobre a necessidade dos recursos de 40 

convênio com o MINC e também resultante de emendas parlamentares, que serão 41 

objeto de descentralização pelo MINC e MEC serem transferidos para Fundações, 42 

cumprindo exigência da Procuradoria, foi então solicitado aos conselheiros uma 43 

alteração na redação da ata de 25/08/2015, no item 5 de sua pauta, onde se lê 44 

“tranferência para FUJB ou COPPETEC””, leia-se “aprovação das tranferências, 45 
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através do SICONV, para uma das Fundações de apoio credenciadas na 1 

Universidade Federal do Rio de Janeiro”. Tal alteração foi aprovada por 2 

unanimidade. Quarto ponto de pauta: Carta aberta à Presidência da 3 

República: O Prof. Carlos Vainer informou que durante conversa com  Prof. 4 

Roberto Leher julgaram oportuno emitir uma carta a ser dirigida à Presidência da 5 

República, em função do rumores e boatos seja sobre fechamento e fusão do 6 

Ministério da Cultura com o Ministério da Educação, seja sobre a entrega do 7 

Ministério, numa negociação, a alguma pessoa indicada por partido político. Em 8 

seguida, o Prof. Carlos Vainer fez a leitura da referida carta. Após uma pequena 9 

alteração no texto, o assunto foi aprovado por unanimidade e seu 10 

encaminhamento será feito através do Gabinete do Reitor, com exposição nos 11 

sítios da UFRJ e FCC. Quinto ponto de pauta: Política Cultural, Artística e de 12 

Difusão Científica e Cultural: O Prof. Carlos Vainer informou que três anos se 13 

passaram após a aprovação desta Política. Desse modo achou pertinente uma 14 

avaliação sobre este período, bem como definir planejamento para os próximos 15 

três ou quatro anos. Para tanto apresentou o relatório de avaliação do plano de 16 

trabalho – 2012/2015 para apreciação do Conselho. Após uma leitura resumida do 17 

relatório, o assunto entrou em discussão. Assim como o Prof. Vitor Iorio, a Prof. 18 

Lilia Pougy também achou que tal deliberação fosse transferida para a próxima 19 

reunião, tendo em vista se tratar de um documento bastante denso, exigindo uma 20 

apreciação mais cuidadosa para além da sua apresentação. Aproveitou ainda para 21 

registrar toda iniciativa do Fórum de Ciência e Cultura, nessa gestão, de integrar 22 

a UFRJ, tentando articular Unidades e Decanias, bem como ressaltar a importânca 23 

de renovar o método de ir às Decanias apresentando planos de atividades. A 24 

Profª. Maria Malta sugeriu, como forma de contribuição ao referido relatório, que 25 

os órgãos vinculados ao FCC apresentassem também seus relatórios de 26 

atividades. O Prof. Carlos Vainer acatando a idéia, sugeriu que já na próxima 27 

sessão comecem a pautar as apresentações de cada um dos órgãos. Sendo assim, 28 

o assunto foi transferido para a próxima reunião do Conselho Diretor. Nada mais 29 

havendo a tratar, como Secretária Executiva do Fórum de Ciência e Cultura, 30 

lavro esta ata, que será assinada por mim, pelo Coordenador e pelo Presidente 31 

deste Conselho, tendo, em anexo, a lista de presença assinada pelos participantes 32 

desta sessão. 33 

 34 

 35 

                                                            36 

   ______________________                                 ____________________ 37 
     ROSILANE G. MOURA                                                              CARLOS VAINER 38 
 39 
   SECRETÁRIA EXECUTIVA                                                           COORDENADOR 40 
FÓRUM DE CIÊNCIA E CULTURA                                          FÓRUM DE CIÊNCIA E CULTURA 41 

 42 

______________________________ 43 
PROF. ROBERTO LEHER  44 

 45 
PRESIDENTE DO FÓRUM DE CIÊNCIA E CULTURA 46 
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